

Bericht über den Neujahrsempfang des „Ambulanten Hospizdienstes Alpha“

Am Abend des 22. Januar 2025 lud der „Ambulante Hospizdienst ALPHA“ und das „Stationäre Hospiz Hann. Münden“ zu einem Neujahrsempfang ein. In den einladend gestalteten Räumlichkeiten des Dienstes fanden sich zahlreiche Gäste ein – darunter ehrenamtliche Mitarbeitende, Unterstützerinnen und Unterstützer sowie auch ehemalige Ehrenamtliche. Der Empfang bot einen feierlichen Rahmen, um auf das vergangene Jahr zurückzublicken, verdiente Helferinnen und Helfer zu ehren und gemeinsam einen Ausblick auf das neue Jahr zu wagen.



Herzliche Begrüßung und wertschätzende Worte



Die Veranstaltung begann mit einer herzlichen Begrüßung durch die beiden Koordinatorinnen Eva Maschinski und Johanna Meyer vom „Ambulanten Hospizdienst Alpha“ sowie der pflegerischen Leitung Miriam Wahl und Bianca vom „Stationären Hospiz Hann. Münden“. Sie bedankten sich bei den Anwesenden für ihre Unterstützung, die sich sowohl in tatkräftigem Engagement als auch in der großzügigen Hilfe von Spenderinnen und Spendern zeigte. Insbesondere wurde die wichtige Rolle der ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer hervorgehoben, die den Hospizdienst durch ihren unermüdlichen Einsatz prägen und mit Leben füllen.

Ein besonderer Moment der Begrüßung waren die Grußworte von Christine Stockstrom vom Vorstand der „Bürgerstiftung Ambulantes und Stationäres Hospiz Hann.Münden e.V.“ und der Klinikseelsorgerin des KHM Heide Michaela Panke. Beide betonten die immense Bedeutung der Hospizarbeit – nicht nur für die Betroffenen, sondern auch für die Gesellschaft als Ganzes. Sie unterstrichen, wie wichtig es sei, Menschen in schwierigen Lebenssituationen zu begleiten und ihnen ein würdevolles Leben bis zuletzt zu ermöglichen.



Rückblick auf ein erfolgreiches Jahr

Im weiteren Verlauf des Abends warfen die Koordinatorinnen des „Ambulanten Hospizdienstes ALPHA“ einen Blick zurück auf das vergangene Jahr 2024. Es wurde deutlich, wie wertvoll die Arbeit des Hospizdienstes für Betroffene und ihre Angehörigen ist. Mit über 50 begleiteten Familien, zahlreichen Beratungsangeboten und öffentlichen Veranstaltungen konnte der Dienst vielen Menschen in einer oft schwierigen Lebensphase unterstützend zur Seite stehen.

Ehrungen für langjährige Ehrenamtliche



Ein Höhepunkt des Abends war die Ehrung langjähriger ehrenamtlicher Mitarbeitender, die über viele Jahre hinweg einen unermesslichen Beitrag zur Ambulanten Hospizarbeit geleistet haben. Regina Tabel, Delia Rieser und Ulrike



Ottweiler wurden mit persönlichen Worten, Geschenken und herzlichem Applaus gewürdigt. Die Anwesenden zeigten sich bewegt von den Geschichten und dem Engagement dieser drei Frauen, die mit ihrem Einsatz nicht nur die Arbeit des Ambulanten Hospizdienstes Alpha bereicherten, sondern auch für viele Betroffene eine wichtige Stütze waren.

Musikalische Begleitung und Begegnungen

Für die musikalische Umrahmung des Abends sorgte die Mündener Lobpreisband „Klangweg“, deren einfühlsame und abwechslungsreiche Darbietungen der Veranstaltung eine besondere Note verliehen. Die Musik schuf eine angenehme, entspannte Atmosphäre, in der sich die Gäste wohlfühlten und miteinander ins Gespräch kamen.

Auch ehemalige Ehrenamtliche waren zu der Veranstaltung eingeladen. Ihre Anwesenheit führte zu bewegenden Wiedersehen und inspirierendem Austausch über frühere und aktuelle Erfahrungen in der Hospizarbeit.

Kulinarische Genüsse

Ein weiterer Höhepunkt des Abends war das umfangreiche Buffet, das von der „Bürgerstiftung Ambulantes und Stationäres Hospiz“ bereitgestellt wurde. Mit einer Vielzahl an Speisen und Getränken war für jeden Geschmack etwas dabei, und die kulinarischen Genüsse luden zum Verweilen und Genießen ein. Viele Gäste nutzten die Gelegenheit, bei Speis und Trank miteinander ins Gespräch zu kommen und sich gegenseitig zu inspirieren.

Ausblick auf das Jahr 2025

Neben dem Rückblick stand auch die Zukunft im Mittelpunkt. In einer kurzen Vorschau wurden die Ziele und Vorhaben für das Jahr 2025 vorgestellt. Der „Ambulante Hospizdienst ALPHA“ plant unter anderem, das ehrenamtliche Team weiter auszubauen, zusätzliche Schulungsangebote anzubieten und die Zusammenarbeit mit anderen sozialen Einrichtungen in der Region zu intensivieren. „Wir möchten unsere Arbeit weiterentwickeln und neue Wege gehen, um noch mehr Menschen zu erreichen und zu unterstützen“, erklärte Frau Eva Maschinski.

Fazit



Der Neujahrsempfang des „Ambulanten Hospizdienstes Alpha“ und des „Stationären Hospizes Hann. Münden“ war ein gelungener Start in das neue Jahr. In einer feierlichen und gleichzeitig familiären Atmosphäre bot er den Anwesenden die Gelegenheit, auf die Erfolge des vergangenen Jahres zurückzublicken, langjährige Unterstützer zu ehren und neue Motivation für die kommenden Herausforderungen zu schöpfen.

Ein besonderer Dank gilt allen, die durch ihr Engagement, ihre Spenden und ihre Unterstützung diesen Abend und die Arbeit des Hospizdienstes möglich machen. Gemeinsam blicken alle Beteiligten mit Zuversicht und Tatendrang auf das Jahr 2025, das sicherlich erneut zahlreiche Herausforderungen, aber auch viele bereichernde Momente bereithalten wird.

Hann. Münden, den 27.01.2025

Manfred Choryza
Ehrenamtlicher Mitarbeiter
Ambulanter Hospizdienst ALPHA